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蒙牛事件让“网络黑社会”现形

蒙牛“陷害门”是当前一些

企业不择手段恶性竞争的缩

影，也让公众看到了以“网络公

关公司”为代表的“网络黑社

会”的庐山真面目。

所谓“网络黑社会”，俗称

“网络推手”、“网络打手”、“发

帖水军”，好听点儿就叫“网络

公关公司”、“网络营销公

司”。之所以称其“黑社会”主

要在于，它们不仅能为客户

提供品牌炒作、产品营销、口

碑维护、危机公关等服务，更

能按客户指令进行密集发

帖，诋毁、诽谤竞争对手，使

其无法正常运营。国内一批著

名企业，如新东方、万科、三鹿、

康师傅等等，都曾遭过“网络黑

社会”的毒手。

去年12月，央视《经济半小

时》栏目曾专门报道过“网络黑

社会”的灰色产业链，报道内容

所揭示的种种黑幕令人触目惊

心。根据那些“网络营销公司”

的说法，他们通过各种手法，几

乎控制了国内所有的主流论

坛，对于舆论的操纵，做到了

“翻手为云，覆手为雨”，能够无

限放大一些负面新闻，以实现

打击对手的目的。该节目最后

也呼吁：“网络需打黑”。

遗憾的是，尽管诸多知名

企业遭到“网络黑社会”的毒

手，却很少有谁能揪出真凶

并成功维权。这是因为，在现

行法律框架下，针对企业的

网络诽谤属于民事诉讼范

畴，应作为自诉案件由法院

直接受理，公安机关一般不

予立案。但问题是，企业根本

没有能力通过网络取证，很

难 查 出 背 后 的“ 网 络 黑 社

会”，连起诉谁都不知道，更

别说去法院“自诉”。如此一

来，“网络黑社会”名气越来

越大，也越来越显得神秘莫

测，叫人既痛恨又好奇。

正因为如此，对于这起事

件，我们或许应该“感谢”肇事

一方，因为它让“网络黑社会”

现出了真身。随着案件真相的

水落石出，我们必将对“网络黑

社会”有一个新认识，了解其组

织方式、运作机制、操作手法等

等；进而，我们也才有望通过进

一步完善法律，彻底铲除这个

新的社会毒瘤。 (新华)

尽管诸多知名企业曾遭“网络黑社会”的毒手，却很少有谁能揪出真凶并成功维权。

因为企业根本没有能力通过网络取证，很难查出背后黑手。对于蒙牛事件，我们或许应该
“感谢”肇事一方，因为它让“网络黑社会”现出了真身。

本报讯 据《北京晚

报》报道，21日上午9点40

分，记者来到了位于北京双

井某写字楼的北京博思智

奇公关顾问有限公司，该公

司目前仍在正常运行，只是

对于目前发生的公关事件

三缄其口。

按照网上的资料，该公

司位于写字楼B座其中的

一间，而到了现场记者从

物业了解到，博思智奇公

司已经搬到了该写字楼的
A座，而且面积扩大到了

一整层。记者在现场看

到，该楼层的一半仍在装
修，已经入驻的一半仍然

人来人往。只不过要进入

该公司的办公区域有些麻

烦，前台小姐要确认是本公

司员工才打开门禁，对于外

来人员比较警惕。

记者从该公司一位员

工那里了解到，目前他们公

司有100多位员工，公司的

业务运转都比较正常，他们

很多人也是刚刚通过网络

才了解到最近发生的这起

丑闻。

蒙牛再发

“澄清公告”

本报讯 10月21日晚

间，蒙牛乳业在港交所发布
“澄清公告”，澄清集团涉及

损害竞争对手商业信誉的

活动及有高管人员因此被

公安机关拘捕的消息。

蒙牛乳业公告重申，从

未策划、组织、实施任何与

指控竞争企业的产品引致

儿童性早熟有关的活动。并
表示，互联网流传的公关公

司两位管理人员不是集团

员工，有关认为二者是集团

总裁助理及首席顾问的说

法是谣传。

公司强调，没有任何董

事或高管人员被拘捕，均在

正常工作。而是有一名业务
经理正在配合有关当局调

查，同时注明此人不是高管

人员。

公司董事会认为，此次

指控不会影响集团的整体

业务和营运。公司表示已向
公安机关报案，声称保留追

究上述散播虚假资讯的个

人、组织法律责任的权利，

在事件有任何重大发展的

情况下，适时公告。
博思智奇公司总经理杨再飞：

“从未与任何人策划圣元事件”
本报讯 据《时代周报》报

道，此前，有媒体曾报道北京博
思智奇公关顾问有限公司总经
理杨再飞因涉“诋毁伊利声誉

案”被正式批捕。20日，记者对杨

再飞做了专访。

记者：这两天有不少网络传

言，说你已经被正式批捕了？

杨再飞：我现在能接受你的采
访，就是对这个问题的回答。当然，

最权威的消息应该通过警方来获

得。

记者：你的身份备受关注，既

是北京博思智奇公关顾问公司的

总经理，又是蒙牛乳业总裁助理？

杨再飞：我始终只有一职，就

是博思智奇的总经理。蒙牛作为一
家上市公司，其高管都有明确的披

露，大家都可以通过公开渠道查询

获得。

记者：博思智奇的三位员工已

经被正式批捕，是否属实？你对这

几个员工的行为作何评价？伊利集

团的声明认为，这是一起利用网络

媒体恶意损害伊利声誉的案件，博

思智奇公司卷涉其中？

杨再飞：近期，警方的确在展

开调查，公司也在全力配合，我们

坚信法律会给出一个公正的结论。

遵守法律、恪守职业操守是博
思智奇公司一贯的原则。我本人从

未要求、更不允许任何员工去做违

反法律、攻击竞争对手的事情。

记者：网络上流传一封“来自

伊利集团的内部邮件”，对于这封

邮件所说内容，你有何解释？

杨再飞：我们无法证实其真实

性，我想现在最适合的评论者不是

我。我应该做的事，是努力处理好

我们自己的问题，让公司有序运

行。

记者：你所说的“你们自己的

问题”，是什么问题？

杨再飞：第一，是配合警方调

查，尽快了解事情的真相；第二是

认真总结和反思。

记者：当下网络传言的聚焦

点——— 是蒙牛和博思智奇公司策

划了震惊全国的“圣元奶粉性早熟

事件”的新闻传播？

杨再飞：我们从未与任何人一
起策划过这样的事情。我再重申一
遍，绝无此事！

记者：你能向社会公众保证

吗？

杨再飞：当然。

涉案公关公司

运转正常


杨
再
飞
︵

右
︶
与
蒙
牛
集
团
总
裁
杨
文
俊
在
一
起


︵

资
料
片
︶

“谁愿自己花30万去诋毁别人？”

安勇“个人行为”遭质疑

本报特派记者 张子森

本报呼和浩特10月21日讯

沸沸扬扬的蒙牛“陷害门”再次得

到政府部门验证：呼和浩特检察部
门21日对外宣布，此前已以“涉嫌
损害商业信誉商品信誉罪”将安勇

等四人逮捕。记者获悉，21日此案

已经从呼和浩特市开发区公安分

局转移至呼和浩特市公安局进一
步处理。该市公安局有关人士确

认，尽管安勇工作于蒙牛集团，但

恶意损害伊利的炒作行为，属于个

人行为。

无论是“陷害门”中的蒙牛还

是伊利，21日对于全国各地记者提

出的采访要求一再拒绝。负责内蒙

古本地宣传的韩女士甚至只开机

但不接听电话，而蒙牛相关部门的

电话也处于无人接听或忙音状态。

在当地超市，蒙牛和伊利牛奶仍旧

在相隔不远的地方一起销售，不少

市民并不知道“陷害门”事件。

此前传言安勇等四人被批捕
的消息，在21日呼和浩特检察院给

当地媒体提供的信息稿中得到验

证。记者从当地检察院了解到，此

次批捕的罪名是“涉嫌损害商业信

誉商品信誉罪”，这也验证了伊利

集团发表的声明中的说法。

21日，内蒙古自治区公安厅召

开内部会议，但办公室张磊主任

拒绝透露议题是否和“陷害门”

有关。呼和浩特市公安局宣传处

马处长表示，目前此案还在进一

步审理，具体的批捕细节以后可

能会通过新闻发布会的方式对外

公布。

目前，民众将关注方向投到了

“陷害门”事件留下的一个悬念

上，那就是主使者安勇是否真的

是个人行为。20日晚，新华社记

者采访蒙牛副总裁胡苏东时，胡

曾表示安勇是蒙牛公司一名项目

经理，他制造这一事件是其个人所

为。21日，呼和浩特市公安局宣传

处马处长也向记者证实，根据目前

的调查情况，安勇组织人员对伊利

“QQ星儿童奶”的恶意诋毁，属于

其个人行为。

但这种说法并未得到普遍认

同。无论当地民众还是网民，多认

为这是蒙牛“丢卒保车”的行为，知

名人士崔永元甚至发微博以调侃

方式质疑。而21日当地奶业协会

一位不愿具名的人员接受采访

时表示：“这听起来像个笑话，如

果没有上级的授意或者有利益可

图，有人愿意自己花近30万去诋毁

别人吗？”

当地奶业协会一位不愿具名的人员接受采访时表示：“这听起来像个笑话，如果没有上级的

授意或者有利益可图，有人愿意自己花近30万去诋毁别人吗？”
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